

Nicaragua abogó en SICA por defensa de soberanía regional



Logo

Managua, 30 nov (RHC) Nicaragua abogó en el Sistema de Integración Centroamericana (SICA) por defender la soberanía ante los desafíos que representa hoy para la región un mundo unipolar.

Un comunicado del Ejecutivo sandinista durante la más reciente reunión ordinaria de jefes de Estado y Gobierno del SICA divulgado aquí en la prensa local, destacó que es labor del bloque definir y dirigir políticas acelerando los pasos hacia el multilateralismo.

El documento, leído por el canciller Denis Moncada, resaltó la importancia de impedir que a través de propuestas externas quieran imponer y prolongar un modelo que no sea compatible con la realidad del área, su historia y desarrollo institucional.

“Debemos impedir que se siga convirtiendo al SICA en una caricatura de la Unión Europea. No debemos aceptar ningún tipo de injerencia y evitar que se politice el organismo conforme los planes de la Unión Europea”, manifestó.

Instó a ejercer una agenda dinámica, eficiente y efectiva, así como desburocratizar la Institucionalidad del SICA e impulsar el desarrollo y profundizar la lucha contra la pobreza.

Enfaticó la necesidad de fortalecer y dinamizar las instituciones existentes en el bloque, alineados con el Protocolo de Tegucigalpa y otros instrumentos regionales, además de trabajar en las áreas prioritarias que beneficien a los pueblos.

Por otro lado, exigió a los países desarrollados a cumplir con sus compromisos, en especial el financiamiento climático para promover un desarrollo resiliente e inclusivo, cooperar con los objetivos de desarrollo sostenibles y hacer realidad la justicia climática que piden los pueblos.

Al abordar el tema migratorio, Nicaragua calificó ese fenómeno como un derecho humano, y resaltó la necesidad de garantizar que sea ordenado, seguro, regular y ágil, tanto en el ámbito regional como extrarregional.

Mencionó el aumento de los flujos migratorios extrarregionales por la zona centroamericana, y destacó la necesidad de profundizar el diálogo tanto en los países del área como en las naciones de origen y destino.

“La cooperación en este ámbito debe ser fluida en la lucha contra el crimen organizado y contra el narcotráfico, entre otras actividades delictivas”, acentuó.

Aludió a la importancia de la elección del nuevo secretario general del bloque, quien debe impulsar los compromisos regionales por el bien y cumplimiento de las aspiraciones de los pueblos del SICA.

Además, recordó que el pasado 19 de noviembre se cumplieron dos años de que su Gobierno nicaragüense denunciara la carta de la Organización de los Estados Americanos, la cual quedó sin efecto internacional alguno con relación al Estado de Nicaragua.

“Nos retiramos definitivamente, Nicaragua ya no es miembro de esa organización injerencista, instrumento intervencionista de Estados Unidos”, subrayó.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/340893-nicaragua-abogo-en-sica-por-defensa-de-soberania-regional>



Radio Habana Cuba